
香港文匯報訊 (記者 潘志南)「ASICS
香港10公里挑戰賽2011」昨晨在天水圍
舉行。在晴朗的天氣下，賽事準時於早
上八時正鳴笛，於寬直的天水圍天影路
南行線往屯門方向作為起步點，有6,000
名長跑愛好者參賽。
紀嘉文起跑後一直處於首名位置，最

後他順利以32分31秒首先衝過終點，成
為本年度男子壯年組別的冠軍，紀嘉文
成功奪魁之餘亦同時奪得男子全場總冠
軍，第二及第三名是陳嘉豪及Colin
Fishwick，他們於男子壯年組分別取得
銀牌及銅牌，以33分04秒及33分22秒完
成十公里賽事。
女子組方面，上屆冠軍姚潔貞成功衛

冕，她造出的時間為37分14秒，成功摘

下女子壯年組的金牌，並奪得女子全場
總冠軍的稱號。同組奪得亞軍及季軍的
運動員則是范瑞萍及張庭欣，他們的完
成時間分別為38分59秒及40分05秒。

紀姚望圓亞奧運夢
紀嘉文和姚潔貞同以強者姿態奪得本

屆「香港10公里挑戰賽2011」全場和
男、女子公開組的雙料冠軍。兩人有
同一夢想，在未來3年時間轉型攻馬拉
松，進軍奧運、亞運和東亞運等國際賽
事。
27歲正處於長跑手黃金期的紀嘉文，

已計劃在3年內轉型全力攻馬拉松，目
標就是東亞運、亞運和奧運會，一圓參
賽夢。他指出來年「渣馬」，個人改跑
馬拉松放棄半馬，為的是3年內在上述3
個國際賽事爭取代表香港參賽。過去他
曾出戰世錦賽、亞錦賽，但仍要圓亞、
奧運夢。
按現時10公里的訓練，他只要增加訓

練「量」就可以，至於「質」方面，10
公里是要求較高，但馬拉松就相對要求
不大。他亦道出個人是馬拉松運動員，
在體院屬潛質運動員，獲得的資源比不
上短跑、田項的精英運動員，要完成上
述計劃得和屈臣氏田徑隊、體院、田總
多方面協調爭取資助，花更多時間在訓
練上。
「白衣天使氣袋」姚潔貞就要在未來

3年專注在工作上，已成為註冊護士的
她，未來3年因要日夜輪班，只能爭取
訓練時間以補不足之處。她為增加訓練
的長度改跑半馬和全馬，希望可以進軍
亞運會。
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香港文匯報訊 香港精英運動員協會13日舉行「DHL愛
心送暖速遞行動2011」。多名香港精英運動員組成一支超
過1,500名義工的隊伍，前往探訪居住於深水 、九龍
城、西環、西灣河、青衣、新界北區、沙田及天水圍共8
區約2,000戶獨居長者，為他們速遞上愛心與溫暖。
香港精英運動員協會主席倪文玲表示：「一直以來，

運動員不斷努力鍛煉自己，期望在國際體壇為香港爭取
卓越成績。而由一群退役及現役運動員組成的『香港精
英運動員協會』，更把這種追求卓越的精神，推展至社區
及公益服務上。我們透過舉辦今天的愛心送暖活動，希
望鼓勵市民，尤其是年青一代加入義工行列，關懷長者
及至其他需要幫助的人士。」參與送暖活動的體育界代
表包括：體院院長李翠莎博士、奧運風帆金牌得主李麗
珊、哈亞風帆金牌得主陳敬然、奧運游泳代表蔡曉慧、
前南拳世界冠軍鄭家豪、東亞運賽艇男子單人銅牌得主
羅曉鋒、東亞運羽球女單金牌得主葉姵延、世界武術女
子棍術金牌得主耿曉靈等等。

國際田徑聯合會主席迪亞克12日宣佈，牙買加
「飛人」保特和澳洲跨欄女將佩爾森被評選為
2011年度最佳男、女田徑運動員。這是保特繼
2008和2009年度之後，第三次榮膺這一稱號。
得知自己當選之後，一向幽默樂觀的「飛人」

在新聞發佈會上不禁感慨自己這個賽季的不易：
「對我來說，這真是個倍感煎熬的賽季。我不得
不刻苦訓練來提高自己的水準，一些比賽的競爭
也非常激烈。我不得不強迫自己，整個賽季起起
伏伏。對我來說，這次當選意味 太多。我真的

為自己感到驕傲。」
讓保特一直無法釋懷的是，在今年世錦賽上，

他丟掉了百米冠軍。當時他因搶跑而被取消資
格。他說，當時他感到有如五雷轟頂，靈魂出
竅，當走出賽道聽到觀眾的鼓勵後，他才又恢復
了平靜。隨後，他奪得200米冠軍，並帶領牙買
加隊奪得4×100米接力金牌。今年9月份，他在
布魯塞爾跑出了本賽季最快的百米成績—9秒
76。這些都是他再次當選最佳的理由。
佩爾森的當選也是眾望所歸。這位25歲的澳洲

姑娘本賽季幾乎所向披靡，11次比賽贏了10次，並
且在世錦賽上跑出了12秒28的奪冠佳績。這是歷史
第四好的成績，也是19年來最快的。 ■新華社

據ESPN報道，大部分球員(見

圖)，已經準備接受資方最新的這份
報價，因為他們明白，這已經是資
方能夠做出的最大讓步。他們對解
散工會和繼續和老闆們談判都不感
興趣，只想早點回到賽場打球。換
而言之，如果能夠全體球員投票表
決的話，那麼停擺就將結束！
球員工會已經召集各隊球員代

表，於當地時間下周一去紐約商談
資方最新報價。球員們顯然對資方
的這份報價仍然難以稱得上滿意，
但他們除了接受，可能已經別無選
擇。因為一旦走上解散工會的不歸
路，2011-12賽季可能就將全部報
銷。
NBA總裁斯特恩已經明確表示，

資方不願意再談判了，現在擺上桌
面的這份報價，就是他們的最終報
價，好與壞，球員都必須做出決定
了。但是工會這邊還有不少人堅持
認為，斯特恩只是在恐嚇，一方面

給勞方下最後通牒，一方面又拋出
現在簽約新賽季12月15日就能開始
的繡球，典型的恩威並施，換而言
之，部分球員認為資方的報價仍然
有修改的餘地，他們還想繼續扯
皮。不管怎樣，工會主席費沙和總
裁亨特認為，有義務有責任，讓球
員們知曉資方的最新報價。而促使
工會領導做出這一決定的原因，並
非是資方下了最後通牒，之前漫長
的談判過程已經證明，勞方並沒有
輕易妥協的態度。而是工會領導認
為，資方確實做出了一定的讓步，
值得考慮的讓步。 ■綜合外電

活士星期天
(13日)發起猛
烈進攻，打出
67桿，可是到
最後仍然沒有
追上領先者，
最終獲得第3
名。澳洲本土

球手查爾默斯(見圖)在悉尼湖泊球場
打出69桿，低於標準桿3桿，最終領
先辛頓一桿贏得澳洲公開賽。54洞
領先者辛頓最後一個洞的推桿差幾
英寸進洞，最終錯過了延長賽。
查爾默斯的四輪成績為275桿(67-

72-67-69)，低於標準桿13桿，第二次
贏得澳洲公開賽。他上一次奪冠是
在1998年皇家阿德萊德公開賽。辛

頓本輪交出72桿，四輪成績位276桿
(70-71-63-72)，低於標準桿12桿，單
獨獲得第二名。活士四輪成績為277
桿(68-67-75-67)，低於標準桿11桿，
獲得2010年雪佛龍世界挑戰賽以來
的最好名次：單獨第三名。
活士獲得今年最好名次，同時也

是澳洲公開賽之中排名最高的美國
選手。雖然沒有奪冠，他至少讓總
統盃外卡的質疑聲小了很多。

活士強力反彈獲季軍
這是查爾默在澳巡賽上的第三個

勝利，他在美巡二級巡迴賽上也贏
過兩個冠軍。活士兩年前在澳洲大
師賽奪冠的時候，他落後2桿獲得了
亞軍。 ■綜合外電
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香港10公里挑戰賽
紀嘉文姚潔貞奪標

澳洲高球公開賽查爾默斯奪冠

NBA大部分球員願接受資方報價

保特佩爾森膺田聯年度最佳

香港文匯報訊（記者黃舒慧）本
屆公開賽女單選手、中國羽壇「金
花」之一的汪鑫早前為內地網站騰
訊拍攝了一輯清純俏麗的造型照，
令各界球迷認識到這位在球場上彪
悍凌厲的女球手的可愛一面。汪鑫

透露稍後再會拍攝新一輯的相片，至於將會
以甚麼造型示人？這位「羽壇金花」先向大
家賣個關子，叫眾人拭目以待。造型照上的
汪鑫穿上休閑便服、淡掃娥眉，擺出各種活
潑動感的「甫士」，在閃光燈下展現出其活力
動人的一面。如所有女孩一樣，汪鑫亦想把
自己最青春、最動人一面紀錄下來。她笑言
自己常常為比賽四處奔走，平日根本沒時間
拍一些生活相，所以趁這機會拍個夠，當作
紀念。
公開賽於明日展開，汪鑫對自己的表現甚

有信心。相繼於丹麥及法國公開賽擊敗隊友
奪冠，減退了不少昔日連敗隊友拍下的陰
影。正氣勢當頭的汪鑫笑道：「這兩次的勝
利使我的信心回來了，希望能夠保持這個心
態。」
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港羽球隊彈紅館照明不及格
香港文匯報訊（記者 黃舒慧）香港羽毛球隊昨日首度進駐香港紅磡體育館適應場

地。香港羽毛球公開賽明天掀起序幕，紅館昨日首度開放給港隊進場練習。面對比

伊館大一倍的場地、嶄新的設施，所有運動員都表示，這是個新鮮的體驗。其中

「黑妹」葉姵延亦表示心情「既興奮又心急」。在5,347名觀眾的注目下，「黑妹」希

望自己能發揮最佳狀態，在這新場地有一個讓自己振奮的開始。

港隊一行人於昨日上午到達紅館，為本屆公開賽作適應訓練。
按昨日情況，事前眾人擔心的風勢問題不算太嚴重，雖然兩

邊的球場皆有少許側風，但都不足以對球的走勢構成影響。相反，
黃永棋、葉姵延、伍家朗等球員都抱怨場地的燈光照明有所不足。
雖然羽總為籌備是次比賽，千里迢迢由廣州借來亞運所用的燈光照
明，但未知是否安裝角度問題，運動員有時候抬頭會看不清來球方
向。伍家朗亦表示刺目的情況在中間的兩個球場尤其嚴重；黃永棋
在練習中更曾看不清球的方向，要憑感覺才可擊中來球。

「黑妹」「既興奮又心急」
對新場館同樣陌生的「黑妹」葉姵延坦言現時「既興奮又心

急」。作為香港選手，葉姵延說自己今年亦是第一次在紅館參加公
開賽。面對更多的觀眾市民，「黑妹」期望在是次公開賽能重返自
己的最佳狀態。一直飽受傷患困擾，她於兩星期前才重新接受正統
訓練，因此在賽前要有一段適應期方能進入狀態：「希望自己的傷
患能在賽前康復，想發揮自己的最佳水平。雖然之前因傷患感到少
許失落，但很快便放下了。」
而在丹麥公開賽爆冷贏「超級丹」的黃永棋則表示，若今次再與

林丹碰頭亦不會給予自己太大壓力。他明言賽事中最重要的是發揮
潛能，同時他亦明白自己與林丹的實力還有一段距離，仍需要時間
努力，才能拉近2人間的差距。
本屆羽毛球公開賽將於15至20日舉行，港隊將派遣運動員出戰男

女子單打、雙打和混雙組別賽事。

眾球手指燈光角度差靠感覺擊球

■香港羽毛球隊賽前信心十
足。 香港文匯報記者黃舒慧攝

■香港隊昨天首次到紅館試場地。
香港文匯報記者黃舒慧 攝

■紀嘉文以32分31秒率先衝線。
香港文匯報記者潘志南攝

■保特和
佩爾森獲
選為國際
田聯年度
最佳運動
員。
法新社

■「黑妹」葉姵延(右三)積極備戰羽毛球超級
賽之餘，還抽空參與義工服務。

■李麗珊全家總動員參與愛心送暖行動。

■國家隊指場地對他們影響不
大。 香港文匯報記者黃舒慧 攝

■黃永棋遇林丹仍有信心取
勝。 香港文匯報記者黃舒慧 攝

■紀嘉文和姚潔貞分膺男女子全場
總冠軍。 香港文匯報記者潘志南攝


